
证券代码：000928                                  证券简称：中钢国际 

中钢国际工程技术股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2024-11 

投资者关系活动

类别 

□ 特定对象调研       □ 分析师会议 

□ 媒体采访           √ 业绩说明会 

□ 新闻发布会         □ 路演活动 

□ 现场参观           □ 其他（） 

参与单位名称及

人员姓名 

在全景网“投资者关系互动平台”以网络远程方式参与“2024

年吉林辖区上市公司投资者网上集体接待日”的投资者 

时间 2024年5月29日 (周三) 下午 15:00~16:30 

地点 全景网“投资者关系互动平台” 

上市公司接待 

人员姓名 
董事会秘书袁陆生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

主要交流内容附后。交流内容未涉及公司内幕信息。 

业绩说明会全部内容可在全景网路演中心栏目中进行查阅。 

附件清单 投资者关系活动记录（2024年5月29日） 

 



中钢国际工程技术股份有限公司 

投资者关系活动记录 

（2024 年 5 月 29 日） 

 

1、上次提出改进公布重大合同标准，让提资者更加了解公

司状况，不知什么时候能改进，谢谢！ 

公司将结合实际情况，适时制定自愿性信息披露相关管理办

法。公司会通过网站、公众号等多渠道对经营情况进行报道。 

2、应收帐款周转率、速动比等财务周转率过低，中钢国际

公司有何应对计划？ 

公司主营业务为工程业务，应收账款周转率、速动比例对比

传统生产企业以及贸易企业偏低。在同行业对比中处于中等偏上

水平。公司将持续推动工程项目回款，加速存货周转，提升公司

资产质量。 

3、中钢集团与中国宝武的债务重组进展情况以及宝武给公

司带来哪些协同效应？ 

中钢集团债务重组方案具体内容还请以中钢集团官方渠道

发布的消息为准。中国宝武重组中钢集团，对公司加快推进国际

化、绿色低碳、数字化战略落地具有重要意义。融入中国宝武，

将助力公司提升技术研发能力，中国宝武作为国内领先的钢铁生

产者，为公司低碳冶金技术研发提供了更大的工程实践平台。公

司作为冶金工程技术服务商，以国际化经营和低碳冶金工程技术

优势为中国宝武国际化战略、低碳战略落地提供业务协同。 

4、公司在绿色低碳转型方面取得了哪些新突破？低碳冶金

工程技术所面向的国内市场规模有多大？ 



立足“双碳”目标，中钢国际前瞻布局、抢抓机遇，以龙头

企业身份领跑低碳冶金赛道，形成了以带式焙烧机球团、高炉低

碳化、直接还原铁、氢冶金、高效长材轧制、减污降碳协同增效、

碳资产管理与咨询为核心的低碳冶金工程技术体系。 

据不完全统计，全行业超低排放改造累计已投资超过1500

亿元，按国家要求2025年底超过80%的钢铁企业要完成改造，未

来3年仍需要大批资金投入。 

5、公司的主要成本是来自于哪方面？如何进一步控制成本，

提升项目毛利率？ 

感谢您的提问，公司主要成本是项目成本及期间费用。控制

成本的主要方向是通过提升管理能力和研发先进技术以降低管

理成本和项目成本。为应对成本上升压力，公司一方面以经济效

益为核心，持续优化成本控制措施，全面加强项目全流程成本管

控，做好项目过程结算和竣工结算，加大应收款清收力度；提高

工程精细化管理，不断降本增效，提升成本竞争力。另一方面加

快低碳、数字化技术研发，布局绿色低碳冶金工程市场，加大带

式焙烧球团、模块化轧机等市场推广和核心技术产品的数字化转

型，坚持走技术营销路线，依托自身核心技术提升毛利率。 

6、董秘您好，监管机构鼓励上市公司披露管理层在经营管

理活动中使用的关键业绩指标。因此，是否可以介绍贵公司使用

了哪些指标，以及这些指标的假定条件和计算方法、公司选择这

些指标的依据。 

感谢您的提问，公司按照国企考核的相关指标持续推动公司

高质量发展。具体来说，主要从资产质量和现金流方面进行考核，



要注重提升ROE，提升营收现金比例，有利润又有现金流，注重

盈利质量，研发投入率、劳动效率要进一步提升。 

7、袁总你好，公司今年计划投资收购某企业全部股权和增

资某环保企业，什么时候完成，到时是否公告，对公司有何影响？ 

感谢您的提问，相关工作正在推进过程中，请以公司公告为

准。 

8、去年激励方案是否己不达标，今年能否完成？ 

感谢您的提问。公司将按照宝武"超越自我、跑赢大盘、追

求卓越、引领全球"的业绩指引目标，做好项目精细化管理，强

化算账经营，全力以赴抓好当期经营。 

9、请问董秘对国内钢铁固定资产投资市场空间及趋势判断

是怎样的？ 

您好！对钢铁行业来说，2023年是极具挑战的一年，行业运

行呈现‘需求减弱、价格下降、成本高企、利润下滑’的态势。

但从去年召开的第十二届中国国际钢铁大会暨2023年全球低碳

冶金创新论坛同期召开的“钢铁绿色低碳转型的技术路径”圆

桌论坛以及钢铁协会主要负责人的表态上可以看出，中国钢铁行

业，正处于向高质量发展迈进的提升期，未来钢铁行业将向绿色

低碳转型发展。 

10、公司今年的分红什么时候实施？未来还会每年都分红

吗？ 

今年分红具体实施请以公司公告为准。公司于2月20日召开

了董事会，审议通过了《股东三年回报规划（2023-2025年）》，

这是公司积极响应中国证监会关于加强以投资者为本的上市公



司文化、着力提升上市公司投资价值、大力推动公司高质量发展

的要求，进一步规范和完善公司股东回报长效机制，增加利润分

配政策决策透明度，稳定预期，引导投资者树立长期投资和理性

投资理念的积极举措。公司将继续秉持与投资者分享公司发展成

果的理念，实施稳定的股利分配。 

11、请问公司2023年海外营收大幅增长的主要原因是什么？

未来在国际化方面还有什么进一步的举措？ 

2023年度公司加强海外工程项目的执行力度，业务推进较

快，同时劳工派出、运输速度方面较疫情前有较大提升，因此营

收确认增长明显。 

2024年，公司将继续发挥专业化、市场化、国际化能力，在

国际形势纷繁复杂的情况下，加强风险防控，稳步提升海外订单

规模，实现南美、非洲区域新客户、新项目签约实施，俄罗斯加

强风险防控，其他区域国际业务取得突破。 

根据目前公司在手跟踪的项目看，2024年公司海外新签合同

展示出较高的景气度，市场前景较为乐观。 

 


